

区長あいさつ

戸塚区長 葛西 光春



区民の皆様には、日ごろより青少年の育成のためにお力添えをいただき、ありがとうございます。青少年が、主体性と協調性を身につけながら健全に成長していくためには、同世代はもとより、世代を超えた多くの方々と交流を深めながら、様々な体験を積み重ねていく必要があります。

区役所では、東日本大震災の教訓を踏まえ、新規事業として日中の大地震発生時に大きな力となる中学生を対象に、防災対応力強化研修を実施します。また、同日に、青少年指導員の皆様の全体研修を実施していただき、中学生と青少年指導員のつながり、さらには、地区を超えた連携を図っていただくことも目的とした、市内初の取り組みです。

今後も、青少年指導員をはじめ、地域の皆様の協力を得ながら、青少年健全育成に取り組んでまいりたいと考えておりますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

会長あいさつ

上矢部地区 原田 郁郎



戸塚区青少年指導員協議会会長として、2期目を務める事となりました。微力ながら一生懸命務めさせていただきますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

青少年指導員の活動は各地区での活動に重きを置き、それぞれの地域の方々と連携したなかで事業が行われております。しかし、これまでは小学生を対象としたものが多かったように思います。そうしたなか、今年度、区の事業として10月21日(日)に青少年防災対応力強化研修が開催されることとなり、青少年指導員と中学生との交流も目的としております。現在、その準備をしているところです。

この事業が次年度以降も定例化され中学生との交流が深まる事を期待し、青少年指導員が一丸となって汗を流していきたいと思っております。今後とも各地区の青少年指導員活動にご協力・ご指導の程宜しくお願い致します。



集まれ! さくらっこ!

あいちゃん

横浜市青指のシンボルマーク

戸塚区青少年指導員協議会

戸塚区青指

検索

<目次>

1P...子育てワンポイント / 2・3P...とつか各地区のイチ押し! / 4P...ご挨拶、24年度行事一覧

子どもの振り見て 我が振り直せ



保育園、幼稚園、小学校の先生方は、子どもの親御さんと会って話すと「親子そっくり!」と思うことが多いようです。顔が...ということではなく、年が幼ければ話し方が、成長すれば考え方がとても似ている印象を受けます。

モデリング...人は身近な人物をモデルにして成長します。あなりたい、こうなりたいと思ってモデリングをするようになる以前に、身近な人の言葉遣いや動作を自然に真似しながら成長します。

朝の挨拶、食事の準備・食べ方・後始末、電話でのやり取り、スーパーでの会話、テレビニュースへの反応、夫婦の会話、噂話に愚痴...身近な人をモデリングするのです。「親は子の鑑」です。

「もう、しょうがないわね」「何度言ったら分かるの」「ダメねえ」自分に言われた言葉で友達をけなします。「何とかなるよ」「もう一度やってみよう」「やればできる」自分に言われた言葉で仲間を励まします。

成長するにしたがって視野が広がり、親だけでなく大人全般の公正な態度に関心が強くなります。

- 勉強して成績さえ良ければ、何をしても叱らない大人...
- 起きている問題に向き合おうとせず、誤魔化そうとする大人...
- 弱者相手に偉そうに振る舞い、強い相手にはペコペコする大人...
- 悪事を見ても見ぬ振りをして逃げ出そうとする大人...
- 強い者が生き残るために弱い者は滅びてもいいと考える大人...

これらから子ども達は何を学ぶのでしょうか。建前と本音、裏と表、比較とひいき...などは、厳しい現実社会を生き抜くために人が得た知恵かも知れません。しかし、理想となるモデルを探し近づこうとする時期だけに、親や学校の先生など、身近な大人たちへの期待はずれは大きなショックになります。

いじめをする子どもは大人からいじめを受けているかも知れません。

嘘をつく子は大人から嘘をつかれているかも知れません。

子どもに勉強させたければ、親が勉強する姿を見せればよい。

物事に積極的に挑戦する子どもに育てたければ、まず親がそうすればよい。

物事を愛でる優しい気持ちを持てるようにしたいなら、草花に優しく話しかけながら水をやる姿を見せればよい。



「子は親の鏡」...成果は子どもに現れますよ。



24年度 行事一覧

終了した行事

5月20日(日) 第12回 チャレンジフェスティバル(戸塚小学校) 19種類の競技に、約700名が参加!(共催)

6月3日(日) 戸塚区青少年指導員新人研修会(フレンズ戸塚) 青少年指導員の基礎について66名が参加

7月14日(土) 青少年の健全育成を進める県民大会(川崎市高津区) 「社会全体で青少年を守り、支え、育てよう」 参加6名

7月21日(土) 横浜市一斉統一活動 パトロール活動 ~ 区内を延べ116人で巡回 社会環境実態調査 ~ 有害図書・カラオケ店など

9月9日(日) 横浜市青少年指導員研修(都筑区)

今後の行事予定

10月6日(土) 第11回 戸塚っ子いきいきアートフェスティバル(戸塚公会堂) 区内小中高生による合唱・吹奏楽・ダンスなどの合同発表会(共催)

10月21日(日) 青少年防災対応力強化兼青少年指導員全体研修(消防訓練センター) 中学生の対応力強化に加え、青少年指導員とのつながりも深める市内初の試み!

11月3日(土) 戸塚ふれあい区民まつりで活動アピール(東戸塚小学校) パルーンアートや模擬店出店

12月2日(日) 神奈川県青少年指導員大会(関内ホール)

12月9日(日) 児童文化作品展(戸塚地区センター) 各地区で創った作品を紹介展示

1月19・20日(土・日) 第12回 戸塚っ子いきいきアートフェスティバル(戸塚センター) 区内小中高生による合唱・吹奏楽・ダンスなどの合同発表会(共催)

前編 とつが各地区のイチ押し!

こととこ
身近な町のこんな事、こんな所。



【名瀬地区】
宝来橋付近 所在：名瀬町671番地付近
毎月、ボランティアの方々が清掃してくれます。
6月初旬には、ホタルがチラホラ。夏が来れば素足で水遊びが出来る名瀬の名所です。



【東戸塚地区】
2月に凧揚げ大会を上品濃公園で実施しています。例年、家族での参加が多く、手作りの凧を持ち寄ります。町内の方々が模擬店を出します。青少年指導員は凧づくりや会場設営などの手伝いをします。



【川上地区】
全家庭に「エコ家計簿」を配布し、電気代等が前年と比べてどれだけ節約できたかを比較したり、友好協定を結んでいる北海道下川町とカーボンオフセット(*)を行っています。エコ活動は、青少年にも根付いています。



※ CO₂等の温室効果ガスについて、排出量に見合った温室効果ガスの削減活動に投資すること等により埋め合わせるという考え方



【平戸地区】
3月にパークゴルフ・グラウンドゴルフ大会を実施しています。平戸町町内会恒例のイベント。川上公園にあるパークゴルフ場とグラウンドで開催されます。イベントの運営に中学生も参加し、お年寄りから小学生までそれぞれのチームに別れスコアを競います。



【汲沢地区】
“イチ押し行事”は、「人形劇鑑賞会」で、毎年恒例になっています。人形劇を見せてくれるのは、戸塚区を中心に活動している“いちご座”の皆さんです。時にはハワイアンや風鈴コンサートとのコラボレーション形式で行い、幼児から大人の方まで幅広い方々が一緒に楽しんでいます。



【上倉田地区】
子之八幡社(ねのはちまんしゃ) 所在：上倉田町978
元旦祭り、七五三祝い式、夏の例大祭があり、例大祭の午後7時からは盆踊りが行われます。毎年境内狭しと幾重にも踊りの輪が出来ます。



【下倉田地区】
南谷戸の大わらじ 所在：下倉田町711
バス通りから少し入った所にあるためか見過ごされがち。半足だがその大きさは圧巻!一見の価値があります。横にいわれが詳しく書いてあるので、ぜひ足を運んで見てください。〈地域有形民俗文化財〉



【大正地区】
境川遊水地公園 所在：泉区下飯田町5-5
俣野町と泉区、藤沢市の境にあります。グラウンドや水辺があり、球技や野鳥観測ができるので、休日には多くの方が訪れます。



体の斑点は、ピンクが「桜・ハム」、青が「柏尾川など川・池・滝」、緑が「森・公園・畑」、茶が「一里塚・大わらじ・東海道」、黄が「ミズキンバイ」、赤が「お札まき」と、戸塚区の名所・名物をあらわしています。

戸塚区のマスコット
ウナシー